



Tegucigalpa, M.D.C. 26 de junio de 2013



FONAC presenta Informe de Verificación y Seguimiento Independiente a la Ejecución de la Visión de País y Plan de Nación

El Foro Nacional de Convergencia (FONAC) presentó el pasado 26 de junio ante la sociedad hondureña el Informe de Verificación y Seguimiento Independiente a la Ejecución de la Visión de País y Plan de Nación Honduras, 2010 – 2011, el cual arroja importantes hallazgos sobre esta herramienta que plantea la construcción de una mejor nación a largo plazo.

El informe se realizó bajo la conducción del equipo técnico del FONAC, teniendo como base datos recopilados durante giras realizadas a diferentes regiones que conforman la geografía nacional y de encuentros con fuentes oficiales, organizaciones de la sociedad civil y organismos internacionales, responsables de la ejecución y medición de las variables involucradas en la construcción de los diferentes indicadores.

El documento le da seguimiento a los principales metas e indicadores vinculados a la salud, educación, pobreza, democracia, seguridad, violencia, legalidad en la tenencia de la tierra, empleo, infraestructura, utilización óptima de los recursos, transparencia, competitividad, corrupción, descentralización, entre otros.

A groso modo se puede concluir que las metas e indicadores están siendo cumplidos en un 35 por ciento, mientras que 30 por ciento requiere de mayores esfuerzos por parte del presente gobierno para llegar a un nivel de cumplimiento que permita a la próxima administración retomar el reto de estas iniciativas.

Asimismo es preciso manifestar que varias metas e indicadores no han podido ser

medibles a través de acciones del actual gobierno, ya que en muchos de los casos se requiere de importantes desembolsos financieros y técnicos para realizar trabajos de campo.

Existen otros indicadores, que dadas las condiciones por la que atraviesa el país, deberán ser sujetos de verificación, ya sea en sus proyecciones o en sus metodologías de cálculo por los gobiernos venideros.

La Visión de País (2010-2038) y Plan de Nación (2010-2022) es un instrumento de planificación, elaborado previo a las elecciones generales de 2009. En ese entonces se pactó que quien conquistara la Presidencia de la República, aprobaría su ley, la cual entró en vigencia el 2 de febrero de 2010, bajo decreto número 286-2009.

El acto de presentación del informe estuvo encabezado por el secretario ejecutivo del FONAC, Juan Ferrera y contó con la participación del titular de la Secretaría de Planificación y Cooperación Externa (Seplan), Julio Raudales, representantes de instituciones del Estado y de la sociedad civil.

Durante el evento el secretario ejecutivo del Fonac, entregó una versión del informe al ministro de Seplan, e indicó que el contenido del mismo es parte de las tareas que le corresponden a la institución que él rectora con base al Plan de Nación, que delega la verificación y seguimiento independiente del cumplimiento de los cuatro objetivos y de las 23 metas.

“Espero que la sociedad lo tome como una valoración hacia el actual gobierno, pero también como una orientación que deberán seguir los gobiernos venideros”, apuntó.

En su discurso, Ferrera, abogó porque en Honduras y en América Latina en general, se establezca una estrategia de desarrollo que evite que el estatus de países altamente endeudados no vuelva a ser el lamento permanente que se tiene por dejar a un lado la ruta a seguir.

En ese mismo orden, recordó que en 2009 los candidatos presidenciales de aquel entonces, se comprometieron a darle cumplimiento a la Ley de Visión de País y Plan de Nación Honduras.

Dijo que ahora que ese sueño está en ejecución existen muchas dudas, “principalmente por el escepticismo de un pueblo al que hemos acostumbrado a no creer, a fuerza de ejemplos cotidianos de corrupción, impunidad, inseguridad y de intereses personales”.

No obstante, añadió que los resultados del informe reconocen algunos avances

alcanzados por el presente gobierno, los que deben ser tomados como punto de partida para el gobierno venidero, que será electo en noviembre próximo.

Por su parte el titular de Seplan, Julio Raudales, felicitó al Fonac por el esfuerzo realizado al presentar el informe, pues reconoció que la institución tiene muchas limitaciones presupuestarias.

Raudales, también, remarcó que además de planes de país, debe existir la voluntad política de los gobernantes y de la sociedad en general, ya que Honduras ha tenido muchas estrategias en ese sentido y aún no se ha logrado alcanzar el desarrollo esperado.

En ese contexto, citó el Plan Nacional de Desarrollo que se delineó en 1974 y el Plan Maestro de Reconstrucción Nacional, que surgió a raíz del paso del huracán Mitch, en 1998 y otros planes que nacieron y que no han dejado los resultados proyectados.

POBREZA Y EMPLEO

El informe apunta que los niveles de pobreza se han incrementado, a tal grado que al 2013 se espera que la pobreza llegue al 70 por ciento y a 50 por ciento la pobreza extrema.

En materia de empleo la situación sigue siendo preocupante porque de la Población en Edad de Trabajar constituida por un 27 por ciento del total poblacional, un buen porcentaje de los ocupados presentan problemas salariales derivado de su condición de subempleo visible e invisible. Esta situación resulta preocupante, precisamente por el alto grado de dependencia económica que ostenta hoy día el 73 por ciento restante de la población de Honduras.

El estudio ahonda que solo el 48 de la PEA ocupada es asalariada y más de la mitad se ubica en el sector de la economía informal, siendo esa la principal razón para que los niveles de pobreza y de extrema pobreza continúen en ascenso.

Sin embargo, se encontró avances en materia educativa en cuanto a la impartición de los días clase, ya que mientras en 2010 y 2011 se impartieron respectivamente el 66 por ciento y 48.5 por ciento de los 200 días de clase establecidos en el calendario escolar, para el 2013 se ha proyectado alcanzar un 90 por ciento de cumplimiento de ese indicador y eso en base a que hacia mediados del presente

año, se lleva contabilizado 108 días en que los maestros han concurrido a las aulas escolares.

De igual manera se observó en el año 2012, a través de pruebas aplicadas a los tres niveles de educación básica, un avance sustantivo en el rendimiento en las materias de matemáticas y español, que en promedio alcanzó un 56 por ciento, aun así se requiere desarrollar mayores esfuerzos en los años venideros.

Objetivos de la Visión de País y Plan de Nación

1.-Una Honduras sin pobreza, educada y sana, con sistemas consolidados de previsión social.

2.- Una Honduras que se desarrolla en democracia, con seguridad y sin violencia.

3.- Una Honduras productiva, generadora de oportunidades y empleo, que aprovecha de manera sostenible sus recursos y reduce su vulnerabilidad ambiental.

4.- Una Honduras con un Estado moderno, transparente, responsable, eficiente y competitivo.